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记者

行

贵州港安水泥有限公司协办

开局之年

本报记者 王瑜

从平坝县城到城关镇马田村仅几公

里的道路泥泞难行， 但此状况将很快得

到改善，由位于马田村的台泥（安顺）水

泥有限公司与平坝县政府合作建设的昌

兴大道， 随着今年 4 月底第一条水泥生

产线建成投产，也将投入使用。

3月 8日，记者前往台泥（安顺）采访，

远未进入厂区，目光就被红瓦粉墙的职工

宿舍楼和兀然耸立、高达百余米的预热器

吸引。 宿舍楼前后芳草如茵，山茶盛开；预

热器上电弧光闪耀；预热器旁直径三四十

米的圆锥体熟料库正在安设钢架棚。

公司副总经理梅启明介绍：“台泥

（安顺） 是贵州在建的最大单体水泥厂，

总投资近 13 亿元，第一期工程从 2010

年 5 月开工建设， 建设一条日产 5000

吨熟料生产线， 年产水泥 200 万吨，公

司正争分夺秒抓紧建设， 要在今年 4 月

底建成投产，用时 11 个月，将创同类企

业建设新纪录。 第二期工程建设规模相

同，已于今年 2 月正式开工建设，在今年

底也要投产。 届时，年产 400 万吨水泥

的台泥（安顺）水泥有限公司将成为平坝

成功引资建成的最大的民营企业， 年销

售值达 10 亿元左右。 ”

记者在过去采访中接触的水泥厂多

为中小规模，来到台泥（安顺），才真切感

受到水泥企业大规模、 高起点给人带来

的震撼。 预热器高达百余米， 日产熟料

5000 吨；熟料库可存料 10 万吨；在水

泥库生产区间， 一期工程的 5 个高大的

圆柱体磨粉系统比肩而立。

厂区占地 772 亩， 但布局精巧，公

司办公室主任张华伟带着记者步行参观

主要建设点。除了远处的矿山，厂区内的

山体均予保留，开春过后，山上植被陆续

返青。 在公司办公楼南面，是占地 80 亩

的广场，现在堆放各种设备，这里在投产

后将作为大型停车场，停放运货车辆。办

公楼西北面的一座“独秀峰”得到完全保

护。“围绕山脚马上补植一圈香樟树。”张

华伟说，“厂区内的山体都没有破坏，要

封山育林。 台泥（安顺）是台泥所有企业

中环境最好的。从采石场到预热器，从熟

料库到水泥库，将全部采用皮带运输，效

率高，损耗和污染都小。 ”

“现在只看到一座预热器，年底将是

‘双子塔’并列。 ”张华伟介绍，“由于是相

同的两条生产线，预热器、熟料库、磨粉系

统等都是相同的两套，成双成对建设。 ”

来自羊昌乡黄土桥村穿石组的艾朝

刚和工友们正忙着在预热器前安设混凝

土传输管，问及收入情况，艾朝刚说：“工

资计件，每天 70 元，最近经常加班，有加

班费， 比较忙， 但收入还是比在外打工

强，又可以照看一下家里。 ”

与第一座预热器一路之隔的正在开

挖第二座预热器的基础。 大型挖掘机轻

舒铁臂，敏捷地抓起一斗泥土，转臂倒入

等排着的自卸卡车。 张华伟说：“这些大

型机械设备都由公司自备， 但操作手都

从平坝当地聘用， 从施工建设到正常生

产，工人都以平坝人为主。 两条生产线，

生产管理所需 700 人，其中 600 人将来

自平坝。 ”

水电管理工冉启科从平坝一家较大

规模的民营企业跳槽过来。 他说：“大树

底下好乘凉。 台泥（安顺）规模大，企业越

大，管理越规范，职工的权益越有保障。

大家加班加点干，都巴不得企业早投产，

我们的收入早上去。 ”

台泥（安顺）争分夺秒早投产
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本报讯

3 月 11 日，市政府与华电

集团、 华荣集团合作签约仪式在贵州饭

店举行。副省长孙国强出席并讲话，市委

书记陈坚致辞，市委副书记、市长罗宁主

持签约仪式并与华电、 华荣集团签订合

作框架协议。省直有关部门负责人，市委

常委、 市委宣传部部长颜学丽， 市委常

委、西秀区区委书记余显强，副市长罗荣

彬出席签约仪式。

中国华电集团公司总经济师王日文

出席并讲话。 贵州乌江水电开发有限责任

公司（华电贵州公司）董事长耿元柱、华荣

集团董事局主席王振连分别致辞。 华荣集

团党委书记朱炳华出席签约仪式。

华电集团贵州公司是我省最大的发

电企业,华荣集团是我市最大的民营采矿

企业。长期以来，我市与两企业在能源领域

保持了良好的合作关系，为进一步加强和

深化双方合作关系，抢抓贵州煤炭产业兼

并重组机遇，不断开拓新的合作领域，加大

合作力度，经友好协商，三方就在我市进行

项目投资开发签订合作框架协议。 根据协

议,“十二五” 期间, 两集团将投资不低于

100 亿元人民币与我市合作在安开发投

资煤电领域项目、安顺市历史文化街区综

合开发项目以及其他领域相关项目。

孙国强代表省政府对安顺市、 华电

集团贵州公司、 华荣集团三方的合作签

字表示祝贺。孙国强指出，华电集团既是

央企，又是一个国际的企业，在贵州发展

很好地做到了本土化； 华荣集团作为一

个民营企业很有远见卓识， 在小煤矿的

重组整合中， 华荣集团把小煤矿组织起

来走向集团化，是我省一个很好的典范。

本次签约， 是国有企业与民营企业的合

作，央企与地方企业的合作，央企与地方

政府的合作， 也是从电到煤纵向一体化

发展的上下游合作，更是地方经济、社会

发展和企业发展有机结合的合作，100

亿元的协议无论对安顺市、华电集团、华

荣集团还是对全省来讲，都是工业强省、

城镇化带动战略和面向央企招商引资工

作中很有特点的一个典型。

孙国强要求，本次合作一定要落在具

体项目上，尽快完成相关准备工作，及早开

工、及早建成、及早投产，把合作协议落到

实处；在项目安排上要突出特色，无论是做

煤还是做电，做地产还是做旅游，都要做出

华电、华荣“两华”特色。安顺市各有关部门

和省直部门要全力以赴搞好服务，安顺市

要全力做好三项工作：做好向下工作，如被

征地拆迁的群众工作； 做好平行服务，华

电、华荣项目落户安顺所需的要素、条件，

要立即服务，不可拖延；要向上争取，项目

所需的要素条件在安顺有关部门权利范围

内无法解决的，要及时向省有关部门汇报，

加强交流，争取部门支持。

陈坚在致辞中说，中国华电集团是

中央直接管理的国有独资企业，安顺市

华荣集团是以矿山资源开发利用为主

导的民营企业，长期以来，华电集团、华

荣集团看好安顺、投资安顺，在能源等

领域与我市一直保持着良好的合作关

系，实现了双方的互利共赢、共同发展。

“十二五”时期，我市将大力实施工业强

市和城镇化带动两大战略，重点发展装

备制造业和能源原材料等产业，加快推

进旅游产业化进程，着力打造黄果树国

家公园，做大、做美中心城区。“十二五”

开局之年，两集团强强联手，与我市签

订合作框架协议，对我市煤电领域相关

产业、旅游产业以及城市建设进行投资

开发，体现了两集团的战略眼光和卓越

胆识。 这次合作是省委、省政府积极推

进地方政府与央企战略合作的重要结

果，符合华电集团、华荣集团创新发展

的科学决策。 我们将本着精诚合作、竭

诚服务的理念，全力以赴落实合作框架

协议，千方百计为企业服务，确保合作

早见成效。 我们将与华电集团、华荣集

团携手共进，开创安顺经济社会又好又

快、更好更快发展的新局面。

签约仪式上， 贵州乌江水电开发有

限责任公司与安顺市华荣投资有限公司

签订合作框架协议。

我市有关部门单位负责人，西秀区、

平坝县、普定县有关负责人，华电、华荣

集团有关负责人出席签约仪式。

（本报记者 胡远韬）

市领导带头

为安再添新绿

本报讯

又是一年春来到，

正值植树好时节。 3 月 11 日上

午，在植树节到来之际，市委书记

陈坚，市委副书记、市长罗宁，市

政协主席韦林及王廷恺、李志强、

管群、颜学丽、刘旭、张宜微、王

跃、何志习等市四大班子领导、机

关干部及群众共同来到西秀新区

工业园大道旁的山头上， 参加全

民义务植树活动， 共栽种香樟树

苗 3000 余株， 为建设生态安顺

再添新绿。

市领导来到指定的植树区

域，拿起植树工具，与干部群众一

起，挖穴、扶苗、填土，共同浇水灌

溉，种下绿色新希望。

据了解， 今年是我市实行义

务植树“基地化”的第四年。 2008

年我市把分布在城区周边的部分

山头划片分包落实到市直各机关

部门，共落实面积 8780 亩，涉及

市直 98 个部门单位，划定的山头

连续五年都作为责任单位的义务

植树基地，每年植树节前后，由责

任单位组织本单位职工进行义务

植树。 截止目前，共栽种香樟、女

贞等 31000 株。

（本报记者 田歌）

本报讯

3 月 10 日， 记者

从 2011 年全市广播影视工作会

议上获悉，2011 年， 我市广播影

视部门将以项目为抓手， 加大固

定资产投入， 着力增强公共服务

能力，促进全市广播影视发展。

市委常委、 市委宣传部部长

颜学丽，副市长廖晓龙出席会议。

2011 年，我市广播影视部门

将以项目为抓手， 加大固定资产

投入，促进全市广播影视发展，将

加大基础设施建设， 增强广播影

视公共服务能力， 解决农村听不

到广播，看不好电视等问题，继续

落实好农村广播电视“村村通”工

程，有线电视县乡联网工程，农村

数字电影放映等工程， 进一步深

化改革加强行业管理， 保障广播

影视输出播出安全，加强领导，为

广播影视发展提供强有力的保

证，努力开创广电事业新局面。

颜学丽说，今年是实施“十二

五”的开局之年，也是我市广播影

视处于“加速发展、加快转型、推

动跨越” 的关键时期， 要认清形

势，统一思想，把握基调，创造性

开展“十二五”开局之年的各项工

作，形成正面舆论强势。 为安顺经

济社会发展作出新的贡献。

（本报记者 刘念）

我市增强广播影视

公共服务能力

本报讯

3 月 11 日，记者从

全市交通运输工作会议上获悉，

今年， 我市交通固定资产计划投

资 24 亿元，超“十一五”时期总

和。

“十一五”时期，我市初步形

成了公路、铁路、水运、航空“四位

一体”的立体交通运输网络，成为

了全省交通最为便捷的地区之

一。 为适应“十二五”时期我市经

济社会发展需要，未来五年，我市

交通运输业的发展目标和主要任

务是： 公路水路交通基础设施总

量进一步增加， 加快推进高速公

路体系建设，农村公路通达、通畅

能力显著提高， 养护管理能力显

著增强；依托坝草码头，进一步发

挥水运作用； 运输装备水平进一

步提高，运输结构更加合理，运输

服务不断提升； 安全和应急保障

能力不断提高； 加快形成和衔接

构建便捷、高效、安全、绿色的基

础设施网络和更加完善的现代交

通运输体系。

作为“十二五”的开局之年，

今年，我市交通固定资产计划投

资 24 亿元，其中，高速公路 23

亿元、农村公路 1 亿元，比 2010

年的 2 亿元增长了 12 倍。 为确

保顺利完成目标，今年交通运输

工作的重心是，全面加快交通基

础设施建设，确保建成普安及安

顺西绕城高速公路，力争开工建

设安紫高速公路，全力做好黔中

经济区平坝经马场至花溪党武

城市快速干道项目的前期工作，

组织实施好农村公路建设项目，

继续做好运输场站项目建设，积

极争取水上项目发展我市航运

事业，积极配合做好在建的惠水

至兴仁、六枝至镇宁以及今年拟

开工的清镇至织金高速公路建

设的有关工作。

（本报记者 杨代灿）

安顺加快公路建设

今年将投资 24亿

我市与华电华荣签订合作框架协议

“十二五”两大集团在安投资达上百亿

孙国强陈坚罗宁等出席签约仪式

市委书记陈坚在植树 本报记者 卢维 摄

本报讯

雨润大地春意闹， 风醉龙宫

菜花香。 3 月 12 日，由贵州省旅游局和安

顺市人民政府共同主办的 2011 贵州（龙

宫） 第九届油菜花旅游节在国家级风景名

胜区、国家 5A 级旅游景区龙宫隆重开幕。

市委副书记、市长罗宁宣布开幕，市领

导王廷恺、张宜微、王猛舟、涂新善出席。

省旅游局局长付迎春出席开幕式并讲

话。

市委常委、 西秀区区委书记余显强主

持开幕式。

金灿灿的油菜花让 3 月的龙宫处处洋

溢着春的气息，此起彼伏的山脉，错落有致

的油菜花把素雅的龙宫装点得格外美丽。开

幕式上，伴随着阵阵锣鼓声，金龙翻腾，雄狮

跳跃，气势磅礴地拉开了春季赏花踏青旅游

和乡村旅游的序幕。花灯、地戏、腰鼓演出引

得游客争相观看，书法、绘画、乐器表演赢来

阵阵掌声。美景无限、欢笑连绵，来自四面八

方的游客一起醉入花的海洋。

此次油菜花旅游节围绕“创新、热闹、

节俭”的原则，在举办方式上较往届相比内

容更加丰富，不仅有“龙之韵”书法笔会、百

名儿童绘画诵龙宫、大型舞龙舞狮表演、地

方特色民俗民风表演， 还有游客植树造林

活动和 140 余商家参与的旅游商品博览

会。同时，为烘托节日气氛、扩展节日规模，

西秀区政府还以龙宫油菜花为主会场，分

别开展了奇石博览会、春芽鉴赏会、云峰赏

花游等六项活动， 丰富了油菜花旅游节的

形式和内容。

（本报记者 杨代灿 刘艳）
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